

Dimanche 19 novembre - «Le dragon vert » Hauset - Nature 4 You – 1 jour

Pourquoi certains arbres ont-ils des formes aussi étranges ? Et pourquoi mènent-ils vers ces galets gigantesques au sud de la forêt d'Aix-la-Chapelle ?

Voici un patrimoine naturel et historique à découvrir avec plaisir tout au long d'un parcours de 7/8 km.

Départ : à 10h00 sur place de Hauset, devant l'église, retour prévu 15h00.

P.A.F. 1 €

Guides : Annik et Werner Thissen-Schoumaker

Réservation obligatoire: annik.schoumaker@yahoo.fr

Présentation de la balade

Au départ de Hauset, cette balade flirte avec l'Allemagne pour observer une nature exceptionnelle qui, elle, ne connaît pas nos frontières.

Hauset est une charmante commune belge germanophone connue pour sa production laitière ce qui lui vaut le nom de « petit pays du beurre ».

Les points particuliers de cette balade :

Le dragon vert

Nous sommes en 1615, un haie de 4 m de haut est dressée autour de la ville d'Aix-La-Chapelle. Ce talus est long de 70 km. Pour élever ce rempart naturel, le hêtre a été choisi et, tout autour, on élabore d'autres obstacles dressés ou creusés (talus ou grands fossés). La fonction de cet immense « Dragon vert » est de protéger la forêt et la campagne des brigands, des voleurs de bois et la ville, de l'assaut d'ennemis.

Au fil des ans, ce talus a été délaissé. L'érosion a oeuvré en hauteur tandis que les fossés ont été ensevelis.

Cependant, il reste encore des hêtres imposants dans les bois et lisières, témoins de ce riche passé frontalier qui octroie au « Dragon vert » le droit «d'hêtre » classé monument historique ! Arbres féériques sur lesquels l'anastomose a posé son dévolu . Un véritable trésor dans la forêt d'Aix-La-Chapelle !

Pierres de cyclopes :

Les pierres de cyclopes se trouvent dans la même forêt.

Une cinquantaine de blocs de pierre aux formes arrondies comme de gros galets et rugueux comme du papier de verre, émergent progressivement au fur et à mesure que le sol s'érode. Certains expliquent qu'ils se sont construits il y a des millions d'années, tandis que d'autres affirment qu'ils ont été lancés par des cyclopes !

Dans tous les cas, il s'agit bien d'un monument exceptionnel réparti sur un hectare que la nature nous offre.

La ligne Siegfried

Actuellement, la présence de ces hautes dents de béton, témoins de la seconde guerre mondiale, accueillent le lichen, les mousses, les graminées et les fleurs. La nature en reprenant ses droits adoucit ce décor chargé d'histoire.

Pour un naturaliste, **anastomose** décrit la fusion physique et fonctionnelle des organes de deux végétaux via les branches, les racines, voir même les troncs. La soudure permet la communication physique et biochimique entre ces organismes.

Les activités

Il s'agit d'une balade participative.

L'objectif est d'amener chacun à chercher, observer et comprendre ce qui est arrivé aux arbres présentant quelques particularités : arbre à deux pattes, arbre à boules, arbre cruche, arbre tordu, arbre cannibale... Il y en a pour tous les yeux curieux!

En même temps, l'attrait est aussi de laisser profiter les participants de l'atmosphère magique que nous présente certains lieux comme le « Dragon vert ».

Nous ferons également quelques arrêts où l'aspect historique des endroits est présenté avec une petite note explicative de géologie simplifiée lorsqu'on arrive aux pierres des cyclopes, qui eux ne seront pas invités ce jour-là !

« Nature 4 You » est l'une des 62 sections (ou cercles) des CNB, Cercles des Naturalistes de Belgique.